



中洲学区の概況 (11月1日現在)  
 世帯数 893 世帯 (前月比+4)  
 人口 2,499 人 (前月比+10)  
 編集・発行 守山市立中洲公民館  
 守山市幸津川町 1043-5  
 連絡先 ☎585-2004 FAX 585-5252



## 中洲ふれあいの灯 プレイベント ~福祉の心を育てるつどい~



11月14日(土)、第31回中洲ふれあいの灯プレイベントとして、中洲小学校で「福祉の心を育てるつどい」を開催しました。中洲学区社会福祉協議会が中心となって、中洲学区の子どもたちの心に福祉の芽が健やかに育まれることを願って開催しています。小学生以下の子どもたちを対象に、体育館では、①絵本「中洲のたからものさがし」の読み聞かせ、②聴導犬「ポッキー」のデモンストレーション(滋賀県聴覚障害者福祉協会「びわこみみの里」)を行い、グラウンドでは、③大きなシャボン玉を飛ばそう(シャボン玉研究所・藤原昌樹氏)を実施しました。子ども32名と保護者が参加しましたが、受付時には検温・消毒・マスク着用を呼びかけ、体育館では座席の間隔にも配慮しました。絆を感じる、充実した内容で参加者にも好評でした。



## 中洲ふれあいの灯に向け 準備万端

ふれあいの灯の電球チェックと交換を11月6日(金)に中洲会館の駐車場で行いました。年々、新しい住民も増え、今年も16本の電線に電球を増やしました。12月13日(日)に、メタセコイアへ飾りつけます。



当日、点検作業に携わっていただいた方々をはじめ、みなさん、ありがとうございました。



### 野洲川の歴史をたどる



(上) 雛鶴稲荷神社



(左) 昭和40年頃の航空写真。U字に大きく曲がっているところに、神社があります

かつて北流と南流に分かれていた野洲川。北流の跡地はサッカー場ビッグレイクのある野洲川歴史公園に整備されています。この公園を一望できる場所に、赤い鳥居が並ぶ雛鶴稲荷神社があります。ここはかつて、野洲川北流の堤防があったところです。川筋が大きく「Uの字」に曲がっていたため、水圧がかかり、たびたび堤防が切れました。それを憂いた白井太右エ門が、約250年前、稲荷さんをこの地に祀ったそうです。(ふるさと守山デジタル資料より)。公園の整備に伴い、平成17年に本殿覆屋、拝殿が改築されました。鳥居のある石段のそばに、旧堤防が残されています。この地域に暮らす人々と野洲川との関わりについては、すぐそばの守山埋蔵文化財センター、野洲川田園空間博物館に写真や地図が残されています

赤い羽根共同募金街頭啓発運動

赤い羽根  
共同募金

～おうみんち～

ご協力ありがとうございました!

11月21日(土)、民生・児童委員の皆さんが、お買い物に来られたお客さまに募金をお願いしました。

この募金は、子どもたち、高齢者や障害者などを支援するさまざまな福祉活動や災害時支援に役立てられています。

少子高齢化も年々進み、お互いに支え合う大切さを感じます。ほんの少しの気持ちだけでも、お手伝いしたいものですね。



自治会すこやかサロン・  
ミニサロンのお知らせ



各自治会のご案内を  
確認してください。

お久しぶりの  
川柳コーナー  
健康川柳から2句  
倍速を  
下げて踊れぬ  
DVD  
コロナにも  
雨ニモマケズ  
自重トレ  
タニタ健康川柳より

～今月は、更生保護女性会をご紹介します～

こんにちは! 更生保護女性会です!!

更生保護女性会では、女性の立場から犯罪や非行を予防する活動や子どもたちの健全育成のための子育て支援活動を行っています。

活動として、毎月、子どもたちの登校時のあいさつ運動をしています。「あいさつ」「見守り」「声かけ」で、犯罪や非行の防止につながることを願っています。

また、子どもたちの健やかな心を育む一助にと、子ども園に絵本を贈ったり、「キッズふれあい絵本」として、家で使わなくなった絵本を回収して再活用していただいたりしています。

全員研修では、更生保護施設等を訪問したり、研究会・ミニ集会を実施して、犯罪や非行をした人たちの立ち直りのために私たちに何ができるかを考えたりしています。

安全安心な社会づくりのために、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

なかす夏まつり  
「キッズふれあい絵本」



中洲こども園へ  
絵本を贈ります

インフルエンザ予防接種を受けられましたか??

寒くなるとインフルエンザが流行してきます。また、この冬は合わせて新型コロナウイルス感染症の拡大が心配されています。対象となる方には、予防接種の費用が助成されますので、お早めに医療機関へ!!

\*接種日に65歳以上の人\*

\*中学3年生までのお子さん・妊婦さん\*

費用 無料

年齢に応じて1回あたりの助成額が変わります

実施期間 令和2年12月31日(木)まで

令和3年2月28日(日)まで

詳しくは、守山市健康福祉部すこやか生活課(電話077-581-0201)まで。

# なかす子育て情報♪



あっという間に時は過ぎ、今年も残りひと月となりました。  
本格的な冬の訪れを感じる季節、体調管理をしっかり行い、寒さに負けずがんばりましょう。  
中洲会館では、子育て中の保護者の方が遊びや学習を通じて、楽しく情報交換をしていただける場として、「なかよしほっとステーション」を開催しています。

## 中洲なかよしほっとステーション

**開催日** 第3水曜日、第2・4金曜日  
(会館都合により変更の場合あり)

**時間** 午前10時から11時30分頃

**内容** 自由遊びのほか、専門の先生とふれあい遊び、講座など

**対象者** 0歳から未就学の子どもとその保護者

**費用** 参加無料  
(必要に応じて材料費などの負担あり)

**持ち物** 飲み物など

地域の子育てサポーターさんが、  
見守りと協力をしてくれています。

11月のほっとステーションの様子



ふれあいの灯展示作品作り



わくわく子育て応援プログラム



## 12月の予定

4日(金) わくわく子育て応援  
プログラム  
~運動あそび①~

ハイハイや寝返りの基礎的な動きを取り入れた親子遊びでともに遊ぶ楽しさや子どもへの声のかけ方を学びましょう

**予約期間:11月19日(木)~12月3日(木)**

(先着10組)

16日(水) 移動児童館  
友愛第二児童館片岡先生によるふれあい遊び

**予約期間:12月7日(月)~12月15日(火)**

(先着12組)

25日(金) 自由あそび

予約は期間中の平日(8:30~17:15)、  
中洲会館までお申し込みください。

(定員になり次第締め切らせていただきます)



## 1月の予定

8日(金) フリーデー  
20日(水) 自由あそび  
29日(金) 節分制作

冬場はインフルエンザやノロ、かぜなど感染症の心配が増す季節。  
毎日の食事、運動、規則的なリズムのある生活が強い体を作ります。  
子どもの健やかな成長にもいいことばかり!できることから始めよう。

~コードモエより~

## 第31回中洲ふれあいの灯作品展示

子ども達の手形足形がサンタさんやトナカイさんに!

とてもかわいい作品ができました。  
ぜひ見に来てください。

日時:12月12日(土)14:00~17:00

13日(日)9:00~17:00

14日(月)9:00~12:00

場所:中洲公民館和室



~問い合わせ~ 中洲公民館 TEL/有線 585-2004



## 中洲会館・公民館 12 月行事予定

日	曜	会館・公民館事業	自主教室等
1	火		ポケポケ教室
2	水	自治会長会	
		中洲学区すこやかサロン	
3	木	学区民生委員・児童委員協議会	
4	金	第6回ふれあい学級	
		なかよしほっとステーション	
6	日	公民館講座	
7	月	学区民生委員・児童委員協議会	
8	火	人権啓発標語審査会	ポケポケ教室
9	水	広報委員会	
12	土	中洲ふれあいの灯作品展示(~14日)	
13	日	第31回中洲ふれあいの灯点灯式	
15	火	わいわい定例会	ポケポケ教室
16	水	なかよしほっとステーション	はつらつ体操
22	火		ポケポケ教室
23	水		はつらつ体操
25	金	なかよしほっとステーション	



## 中洲ふれあい学級

### 第4回 エンディングノートを作ろう

11月4日(水)は、北部地区地域包括支援センターの見置さん、澤辺さんを講師に開催。『マスクの正しいつけ方』『在宅医療・介護の仕事連携について』『在宅看取りについて』『エンディングノートについて』などを学びました。参加者は「実話も交え、いろいろ考える機会をいただきました」「人(家族)のためではなく、自分の人生を振り返るため、限りある生命の終え方をするために必要だと感じた」などの感想がありました。



### 第5回 ローズ・ウィンドウ

11月18日(水)の学習会は、窓越しに太陽の光を当てるとステンドグラスのように輝くローズ・ウィンドウ作りに挑戦。講師は向井京子さん。素敵な作品ができあがりしました。「不器用ながら講師の方に助けられて無事完成しました。皆さんそれぞれの作品が輝いていました」「光に当たると大変きれいでうれしかったです」



### 第6回 中洲ふれあい学級のご案内

12月4日(金) 午前10:00~

「まつぼっくりでつくるクリスマスツリー」

講師 西條 智晴さん

持ってくるもの はさみ 飲み物

材料費 200円

まつぼっくりツリーとカンタン印刷機の作成



**心と心をつなぐ あいさつ運動実施!**

「おはようございます!」  
11月2日(月)、秋空の下、通学路に立って、あいさつ運動を各自治会で実施しました。  
子どもたちも元気に応えてくれました!

### 秋の全国火災予防運動 「防火サイクル2020」市内全域で実施



11月9日(月)、火災予防運動の一環として、北消防署職員、守山市消防団員が、一日消防署長に就任した旭化成のキャンペーンモデルの橘遥菜さんとともに、車両及び自転車に乗って市役所を出発。「防火サイクル2020」として、火災予防と住宅用火災報知器の設置などを広く市民へ呼びかけようと、市内を巡回しました。中洲会館には10時半ごろ到着。会館長に防火ポスター等が手渡されました。



### 感謝状受賞

おめでとうございます!



杉田英子さんが、人権擁護委員として、国民の人権擁護と人権思想の普及高揚に貢献され、法務省人権擁護局長より感謝状が贈られました。

### 青パト日記

いいお天気 みんなで おさんぽ

園児の声が会館裏に聞こえてくる。子ども好きの館長が、「どこいくの?」と窓越しに声をかけると、「あめんぼう公園」と可愛い声が返ってくる。「気をつけていきや」「はーい」「行ってらっしゃい!」「行ってきます!」声のキャッチボール。次から園児たちは、会館の窓に向かって立ち止まり、声かけを待ってくれるようになった。「じーじは、今日はいないよ」と言う泣き出す園児も。帰りも園児たちとの声のキャッチボール。ほのぼのとした時間が楽しみの一つとなった。